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这个夜晚，源深体育中心的天花

板，注定将被怒吼和助威声所“ 掀

翻”。开场还有半个多小时，观众们便

已经一波波地入场———整个场馆逐

渐被填满，已经有许久，这个场馆内

未曾如此热闹。只因为，“ 大鲨鱼”时

隔一个赛季后重回季后赛。从开场伊

始，球迷们便用最直接的行动，表达

了对主队的支持。“ 防守！防守！”这

样的声音伴随着广东男篮的每一个

回合进攻，而当上海男篮打出漂亮的

进攻时，那震耳欲聋的叫好声，能将

耳膜震得嗡嗡响。甚至，当上海男篮

进攻时间所剩无几时，现场观众还会

高举双手提醒着场上的队员，这在整

个赛季都堪称鲜见。

观众们自然知道广东宏远的实

力强大，更明白主队挑战卫冕冠军的

难度。他们希望用这样的热情，哪怕

是表明一个态度：我们无所畏惧。

上海男篮的队员们，又何曾不是

抱着这样的想法？“ 也许对手的实力

比我们强，但是我们并不惧怕他们！对

于我们来说，每场的目标都是一样，就

是赢球！”赛前，上海男篮代理主帅王

勇的这番话，说得斩钉截铁，“ 虽然准

备时间不长，但是我们做出了很有针

对性的部署，广东队也不是没有弱

点。” 而队长刘炜的话语则更直接，

“ 我们希望能够继续扮演黑马的角

色。”或许正是缘于这种上下一致的

团结，让“ 大鲨鱼”与对手整整缠斗了

四节，才最终遗憾输掉了比赛。

本报讯 记者 陈宏 本届索契冬

奥会，国内外客串角色的其他领域明

星，可不少。国外，有莎娃给美国电视

台做记者，伊辛巴耶娃给奥运村做村

长；国内，影帝夏雨和导演英达，也没

闲着，都做起了解说嘉宾。还别说，两

人可不仅仅是插科打诨来的，专业知

识并不差。

演员夏雨 实力派幽默解说员
荧幕上，夏雨是著名的实力派演

员，在生活里，他是疯狂的滑雪爱好

者。“ 所有跟滑雪有关的事情，我都很

感兴趣。”他说，“ 后来他们来问我愿

不愿意做解说嘉宾，我们一拍即合。”

2003年，夏雨开始接触单板滑雪，

几乎跟中国组建单板滑雪队是同一时

间。虽然谈不上是专业级，但在发烧友

中他水平已经很高了，他说自己可以

在跳台完成360度的动作。而答应做解

说嘉宾，也是因为索契对他来说，意味

着有新的雪场可以感受一番。

当然，对粉丝和滑雪爱好者们来

说，有了夏雨的解说，冬奥会的滑雪

比赛也变得有意思多了。他语言幽默

风趣，很符合年轻人的口味，也诞生

了“ 夏雨语录”，甚至有粉丝专门一

边听他解说，一边记录的。

赞美难度高，他的解说是：“ 转的

圈数很多，快把自己拧出水儿来了

啊！”提醒初学者注意，他的解说说：

“ 好多雪友，刚开始会换韧，就开始上

跳台，有好多都摔到失忆！”评论索契

太热、雪场融化时，他的解说是：

“ 1 5!的时候，那个雪就像奶昔，雪和

泥在一起，滑起来也非常慢。”

当然，除了幽默的，他也会来专

业的，经常连搭档洪刚都佩服：“ 夏雨

对滑雪的知识，非常全面。”而这样混

搭的风格，得到的最高褒奖是：“ 因为

他的解说，我多看了几场比赛！”

当然，解说之余，夏雨可没放过

上滑雪场的机会，有机会就和国家

单板队的队员们一起探讨，不过，在

高手面前他的差距就出来了，他自

己发微博说：“ 看张义威表演，跟刘

佳宇探讨滑雪的理论，虽然闪了下

小腰，但是受益匪浅！”而随后，他

就 发 出 了 自 己 受 伤 接 受 针 灸 的 照

片，让粉丝们感叹：“ 滑雪，夏雨是

真爱啊！”

导演英达 这次拼的是大嗓门
当然，谈幽默，夏雨恐怕还拼不

过导演英达，人家这位，可是正儿八

经的情景喜剧导演，拍出过那么多笑

死人的喜剧。这次，他和韩乔生搭档，

组成了一个“ 好生英”组合，解说冰

球。不过，因为韩乔生语录太过有名，

他干脆也就放弃了竞争的念头，专

攻———大嗓门。

英达对冰球的兴趣和了解，来自

于他喜欢打冰球的儿子英如镝。因为

英如镝学打冰球，十年前英达就已经

成为了一名铁杆的冰球发烧友，而且

成为中国冰球运动普及的一位推广

者，所以当仁不让，他也成了央视的

解说嘉宾———其实，英达和韩乔生在

四年前的温哥华冬奥会就合作过了，

并奉献了不少新语录。

这次，两人也没闲着。“ 冬奥会是

‘ 有钱人的奥运会’，夏奥会是‘ 大家

的奥运会’。”“ 我觉得应该这么说：

冬季奥运会是发达国家和不差钱国

家的运动会。”这句对话，就是他和韩

乔生的一段对话，放在当时的情境

中，逗乐了不少人。当然，在已经视插

科打诨为追求的韩乔生面前，英达更

多的角色是负责“ 捧哏”，“ 逗哏”则

留给了韩乔生。英达说：“ 这是为他创

造更多的语录做贡献。”

影帝名导
逗你一乐

源深体育中心罕见爆棚 大鲨鱼季后赛首战惜败

球迷含泪怒吼：打回来！

比赛结束之后，众多球迷依然停

留在场内，久久不愿离去。“ 打回来！

打回来！”他们中的许多人，眼含着

泪水怒吼着。队长刘炜离场时，久久

停留在球迷看台旁，耐心地为每一个

球迷签名。这样的场景，整个赛季同

样极其罕见。

结束了昨晚的比赛，上海男篮便

将前往客场连续征战两个比赛。打

回来！这是球迷的心声，同样也是全

队上下的期待。“ 做好防守，把今天

犯错的地方再好好总结，全力以赴

地 去 拼 去 抢 。 我 希 望 我 们 能 打 回

来。”赛后，代理主帅王勇如是表

示。队长刘炜也说，现在这就是队伍

的一个目标，“ 我赛后也听到了球

迷这么喊，我们当然也是这么想的，

接下来的每一场比赛，我们都必须

当作战斗！”

只是，打回来又岂是说说那般简

单。卫冕冠军的强大早已经全联盟皆

知，这场比赛，他们的整体命中率却

不足四成。上海男篮已经做得足够

好，可是这样，依然难以赢球。回到主

场的广东宏远，又岂会再犯一次错

误？“ 我想，或许还需要一点奇迹

吧。”队长刘炜说完这番话，微微一

笑，随后陷入了沉默。

这场比赛的激烈程度，或许只有

到了现场，才能真正体会深刻。虽然

上海男篮开局曾短暂地以22:1 2建立

两位数的领先，但老辣的广东宏远很

快便将比分追上，随后双方就陷入了

僵持———直至全场结束。只可惜，最

后时候，上海男篮最终还是未能顶住

压力，遗憾地输掉了比赛。

“ 和广东这样的强队比赛，其实

也是一种学习。他们在关键时刻的

处理球，一些细节问题的注意，确实

比我们成熟。”赛后，队长刘炜也是

直言与卫冕冠军的差距。代理主帅

王勇，同样也说出了类似的一番话。

“ 这场比赛我对队员们的表现很满

意 ， 只 可 惜 关 键 时 刻 大 家 没 有 顶

住，防守上出现了问题。确实比较

遗憾吧。”

只是，这样的学习代价，实在有

些过于昂贵。比赛结束之后，场边的

许多球迷呆坐在场边，嘴边不停呢喃

着，“ 就差一球，只是就差一球。”他

们说的，是最后24秒上海男篮仅落后

2分的场景⋯⋯

希望还有奇迹发生

关键时刻未能顶住

低着头离开球场的时候，上海男篮所有队员紧紧抿着嘴，时不时看了看大屏幕上的比分，眼中分明
写满了不甘。昨晚季后赛首场面对广东宏远，“ 大鲨鱼”打出了一场极其血性的比赛，与对手苦苦缠斗
四节。只可惜，关键时刻防守出现问题，让他们最终以91:95遗憾地输掉了比赛。这样的一场败局，显然，
让“ 大鲨鱼”心伤的同时更难以接受。打回主场，成为了他们新的目标。 青年报记者 杨羡之

实力落后却不惧怕

上海男篮血拼四节，在最后时刻没能顶住强大的广东队。 青年报记者 张瑞麒 实习生 王陆杰 摄

冬奥动态


